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新华社北京4月19日电 记者19日从工信部装备工
业二司了解到，今年1至3月，我国造船完工量、新接订单
量和手持订单量以载重吨计分别占世界总量的 43.5％、
62.9％和 50.8％，以修正总吨计分别占 43.0％、62.1％和
45.3％，均位居世界第一。

工信部数据显示，今年1至3月，全国造船完工量917
万载重吨，其中海船为308万修正总吨。新接订单量1518
万载重吨，同比增长 53.0％。截至 3 月底，手持订单量
11452 万载重吨，同比增长 15.6％，出口船舶占总量的
91.0％。

一季度我国造船三大指标
市场份额保持全球领先

新华社北京4月19日电（记者郑明达）4 月
19 日下午，国家主席习近平在人民大会堂同来
华进行国事访问的加蓬总统邦戈举行会谈。两
国元首决定将中加全面合作伙伴关系提升为全
面战略合作伙伴关系。

习近平对邦戈访华表示欢迎。习近平指出，
明年我们将迎来中加建交 50 周年。半个世纪
来，在两国几代领导人关心引领下，中加友好始
终坚如磐石。双方相互坚定支持，维护了两国共
同利益和国际公平正义。中国是加蓬的真诚朋
友。你此次访华，再次充分体现了中加关系的重
要性和高水平。深入、持续推进中加关系，符合
两国共同和长远利益，也对推动构建人类命运共
同体有重要示范作用。中方愿同加方一道，推动
中加全面战略合作伙伴关系行稳致远。

习近平强调，中国正在全面推进高质量发展
和中国式现代化，加蓬也在积极致力于早日实现
建成“新兴加蓬”战略目标。中方愿同加方加强
治国理政经验交流，深化战略互信，在涉及彼此
核心利益和重大关切问题上坚定相互支持。中
方坚定支持加方走符合本国国情的发展道路，愿
同加方加强战略对接，推进基础设施建设、林业、
渔业、数字经济和产业园建设等领域合作，支持
加蓬实现经济多元发展和产业升级，推动共建绿
色“一带一路”，打造应对气候变化南南合作样
板。双方要深化人文交流，加强旅游、乡村振兴、
减贫惠农等方面合作。双方还要在联合国等多
边平台加强战略合作，维护世界和平发展和国际
公平正义，维护发展中国家共同利益。中方愿同

加方共同努力，在即将迎来两国建交 50 周年之
际，使双方友好合作百尺竿头更进一步。

习近平指出，当今世界，多重挑战和各种危
机交织叠加。中国和非洲国家比以往任何时候
都更需要加强团结合作。双方要继承弘扬“中非
友好合作精神”，坚持和平共处五项原则等国际
关系基本准则，坚决反对一切形式的霸权主义和
强权政治，反对干涉别国内政，推动构建人类命
运共同体。中方坚定支持非洲走独具特色、独立
自主的发展道路，坚定支持非洲推进粮食安全、
工业化进程、绿色发展，坚定支持非洲成为世界
政治、经济、文明发展的重要一极，愿以自身新发
展为非方提供新机遇，将中非务实合作打造成南
南合作和国际对非合作典范。

邦戈表示，很荣幸在习近平主席再次当选
连任后不久应邀访华，我愿再次祝贺中共二十
大和中国全国两会成功召开，这两次盛会不仅
充分体现了中国人民对习近平主席的高度信
任，也使我们更加坚信中国将继续在繁荣发展的
道路上取得更多成就。加方坚定奉行一个中国
政策，支持习近平主席提出的共建“一带一路”、
全球发展倡议、全球安全倡议以及构建人类命运
共同体等重要理念。加中双方有着高度政治互
信，始终相互尊重、相互支持。感谢中方长期以
来为加蓬提供宝贵帮助，为促进加蓬经济多元化
发展和工业化进程发挥了重要作用，希望双方进
一步加强基础设施、农业和旅游等领域合作，欢
迎中方企业赴加参加工业园建设，愿为中方企
业提供良好环境。 （下转第四版）

习近平同加蓬总统邦戈举行会谈

推动双方友好合作百尺竿头更进一步

4月19日下午，国家主席习近平在北京人民大会堂同来华进行国事访问的加蓬总统邦戈
举行会谈。这是会谈前，习近平和夫人彭丽媛同邦戈和夫人西尔维娅合影。 新华社照片

陆治原到李沧区
调研城市更新和城市
建设工作时强调
深入推进城市更新建设
持续增强发展动力活力

□青岛日报/观海新闻记者 刘成龙
本报4月19日讯 19日上午，市委书记陆治原

到李沧区调研城市更新和城市建设工作。他强调，
要深入学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义思
想，把城市更新建设与推动高质量发展紧密结合起
来，系统谋划、统筹布局、有序实施，实现城市功能完
善、发展空间拓展、产业转型升级、生活品质提升一
体推进，进一步增强发展动力活力，努力让李沧区展
现新变化、新面貌。

重庆路快速路和唐山路快速路是今年市政交通
基础设施重点项目，是畅通城区南北和东西交通的
骨干工程。陆治原来到重庆中路与唐山路交叉口，
仔细听取工程建设进展情况，叮嘱有关方面要紧盯
时间节点，优化施工组织，加强施工保障，确保早日
建成投用。大枣园地下停车场项目正紧锣密鼓进行
地下土建施工，建成后可新增停车泊位 400 余个。
陆治原询问了解项目建设进展情况，强调要统筹地
上与地下空间，把停车设施建设与公园绿化建设等
结合起来，更好满足社区群众停车需求。在李沧区
新旧动能转换产业示范片区，陆治原详细了解片区
征迁拆迁、规划设计、招商引资等情况，强调在低效
片区开发中要保持定力，坚定不移抓大产业、大项
目，着力引进落地带动力强的新兴产业项目，让有限
的土地资源发挥更大效益。在原国棉六厂老厂区，
陆治原在听取北客站及周边区域开发建设情况汇报
后说，要坚持规划引领，高水平进行综合开发，加快
把北客站区域打造成创新创业活力区。

调研中，陆治原听取了李沧区今年以来城市更
新建设工作进展情况汇报。他指出，李沧区作为主
城区的重要组成部分，推进城市更新和城市建设是
加快高质量发展的重要机遇。要树牢以人民为中心
的发展思想，稳扎稳打推进城中村改造，高质量建设
好居民安置房，确保按时回迁，让人民群众得实惠。
要继续做好老旧小区改造工作，更大力度推进拆违
治乱，精心开展李村河综合治理，不断完善公共服务
配套，为人民群众营造高品质的生活环境。要注重
把空间优势转化为发展优势，瞄准主导产业推进专
业园区建设，强化招商引资，加快项目导入，让实体
经济的基础更结实，让高质量发展的动能更强劲。

常红军、解宏劲参加调研。

赵豪志在高新区调研
重点项目建设情况时强调

突出科技创新引领
以项目建设推动高质量发展

□青岛日报/观海新闻记者 薛华飞
本报4月19日讯 19日下午，市委副书记、市长

赵豪志率市直有关部门负责同志，到高新区调研重
点项目建设情况。他强调，要坚持以习近平新时代中
国特色社会主义思想为指导，紧紧围绕高质量发展这
个首要任务，坚持把发展经济的着力点放在实体经济
上，深入实施创新驱动发展战略，牢牢抓住项目建设
这个“牛鼻子”，加快塑造高质量发展新优势。

调研中，赵豪志实地察看了青岛中医药传承创
新基地基础设施建设一期项目、 （下转第四版）

以高度的政治责任感使命感
高标准高质量开展好主题教育

市人大常委会及机关主题
教育工作会议召开

王鲁明出席并讲话
□青岛日报/观海新闻记者 刘佳旎
本报4月19日讯 19日上午，市人大常委会及

机关学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义思想
主题教育工作会议召开。市人大常委会党组书记、
主任王鲁明出席会议并讲话。

王鲁明指出，要深刻认识开展主题教育的重大
意义，坚定拥护“两个确立”， （下转第四版）

全力推动主题教育走深走实
市政协主题教育动员部署会议召开

□青岛日报/观海新闻记者 蔺君妍
本报4月19日讯 18日下午，市政协学习贯彻

习近平新时代中国特色社会主义思想主题教育动员
部署会议召开。会议深入学习贯彻习近平总书记重
要讲话精神，按照党中央部署和省委、市委要求，对
市政协开展学习贯彻习近平新时代中国特色社会主
义思想主题教育作出安排部署。

（下转第四版）

“廉者，政之本也。”“廉洁奉公树立新风”是
学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义思想
主题教育的具体目标之一。高标准高质量开展
主题教育，就是要深入学习贯彻习近平总书记
重要讲话精神，坚持以党性立身做事，践行“三
严三实”，严格落实中央八项规定及其实施细则
精神，坚决反对特权思想和特权现象，树立求真
务实、团结奋斗的时代新风。全市主题教育工
作会议提出，要围绕“廉洁奉公树立新风”学思
想、见行动，当好良好政治生态和社会风气的引
领者、营造者、维护者。

党风问题关系执政党的生死存亡，反腐败
是最彻底的自我革命。我们党从诞生之日起，
就把保持廉洁、反对腐败写在自己的旗帜上，使
之成为建党治党鲜明的政治立场。习近平新时
代中国特色社会主义思想，不仅包含着党治国
理政的重要思想，也贯穿着中国共产党人的政
治品格、价值追求、精神境界、作风操守的要求，

为全党时刻保持清醒和坚定、解决大党独有难
题提供了科学指引。在这一重要思想指引下，
我们党理想信念更加坚定、组织体系更加严密、
纪律规矩更加严明，成功找到了自我革命这一
跳出治乱兴衰历史周期率的第二个答案，开辟
了百年大党自我革命的新境界。我们高标准高
质量开展好主题教育，就是要悉心体悟习近平
新时代中国特色社会主义思想的世界观、方法
论和贯穿其中的立场观点方法，教育引导广大
党员、干部增强纪律意识、规矩意识，公正用权、
依法用权、为民用权、廉洁用权，当好良好政治
生态和社会风气的引领者、营造者、维护者。

要持续纠治“四风”。作风问题关系人心向
背，关系党的执政基础。习近平总书记指出，

“工作作风上的问题绝对不是小事，如果不坚决
纠正不良风气，任其发展下去，就会像一座无形
的墙把我们党和人民群众隔开，我们党就会失
去根基、失去血脉、失去力量。”要充分认识到，

经过大力整治，面上的享乐主义、奢靡之风得到
有效遏制，但形式主义、官僚主义具有顽固性、
反复性、隐蔽性，极易变换“马甲”反弹回潮。只
要问题病根未除、土壤还在，我们就要保持“马
不离鞍、缰不松手”的定力，增强“反复抓、抓反
复”的韧劲。前进道路上，我们要围绕“廉洁奉
公树立新风”学思想、见行动，严格落实中央八
项规定精神及省委、市委实施办法，把纠治形式
主义、官僚主义摆在更加突出位置，坚决反对特
权思想和特权现象。当前，就是要结合正在开
展的“深化作风能力优化营商环境”专项行动，
开展好不担当、不作为、乱作为问题专项整治，
严肃查处损害营商环境的违规违纪问题，构建
亲清政商关系。

要坚守廉洁底线。清正廉洁是我们党的政
治本色，也是共产党人的政治品格。习近平总
书记指出，“为政清廉才能取信于民，秉公用权
才能赢得人心。”要充分认识到，心有所畏，方能

言有所戒、行有所止，一旦失去敬畏之心，“思想
防线”就会悄然失守，“精神堤坝”就会逐渐崩
溃，只有拧紧了世界观、人生观、价值观的总开
关，提高思想觉悟与精神境界，才能切实做到不
敢腐、不能腐、不想腐。前进道路上，我们要围
绕“廉洁奉公树立新风”学思想、见行动，坚守廉
洁底线，不越纪律红线，自觉做到廉洁从政、廉
洁用权、廉洁修身、廉洁齐家，始终保持共产党
人的政治本色。要坚持党性党风党纪一起抓，
完善一体推进不敢腐、不能腐、不想腐制度机
制，紧盯重点领域、重点对象，加大腐败问题查
处力度，加强对权力运行制约和监督。要纵深
推进清廉建设，深入开展政德教育、党规党纪教
育、警示教育，教育引导党员干部从思想上正本
清源、固本培元，知敬畏、存戒惧、守底线，加固
拒腐防变的思想防线。

要倡树时代新风。风清则气正，气正则心
齐，心齐则事成。 （下转第四版）

围绕“廉洁奉公树立新风”学思想见行动
——论高标准高质量开展主题教育

本报评论员

在显示产业终端产品领域，青岛有着长久
以来形成的规模优势。

作为国内重要的电视整机生产基地，2022
年青岛全市彩色电视机产量2545.61万台，占全
国总产量（19578.30 万台）的 13%。换句话说，
中国每生产 8台电视机，至少有 1台来自青岛。
尽管如此，显示产业上游“芯”“屏”环节的缺失，
一直是青岛制造业的短板。随着物联网“万物
皆屏”时代的迫近，智能家电、轨道交通、新能源
汽车、虚拟现实……一个个对“屏”的需求高度
集中的产业集群在青岛次第生长，让这座城市
对于新型显示产业的上游环节和高端领域更
加渴求。

2022 年底，总投资 81.7 亿元的京东方物

联网青岛基地正式投产 ，给青岛新型显示
产业注入了一针“强心剂”。作为全球最大的
移动显示模组单体工厂，京东方物联网青岛
基地正在实现产能爬坡，满产后可年产中小
尺寸液晶显示模组 1.51 亿片，产值在 100 亿
元左右。这为青岛在全球新型显示产业标
定了新的位置—— 届 时 ，全 球 每 新 增 10 部
手机，就有一部手机的显示屏产自于青岛；
全 球 每 新 增 5 台 显 示 器 ，就 有 一 台 产 自 于
青岛。

带给青岛新型显示产业信心的，不仅是
引领性大项目的可观产能，更是伴随“链主”
企业落地的产业链条，推动青岛新型显示产
业向上游走，向高端、向前沿不断进阶。

向上游进阶

根据2022世界显示产业大会上发布的《中
国新型显示产业发展现状与趋势洞察》，中国显
示面板年产能达到 2 亿平方米，产业规模跃居
全球第一。进出口情况也发生了逆转，2021年
显示面板贸易顺差84.96亿美元，中国成为毋庸
置疑的“显示大国”。

源于美国、兴于日韩，如今被中国占据产能
头把交椅，全球显示产业重心的转移背后，是大
国之间的产业博弈，也是领军企业的技术竞
赛。1968年，美国无线电公司研发出第一款液
晶显示器，摩托罗拉、AT&T、通用电气等巨头

纷纷携重金入场，又在技术开发中受挫退场。
日本转而接手，1972 年，夏普和精工纷纷引进
美国技术，而后松下、东芝、日立等企业跟进，逐
渐形成完整的产业链体系。到20世纪90年代，
日本TFT-LCD液晶显示器的产量已经占到全
球的95%。几年后，局势发生逆转，市场前二被
韩国企业三星、LG占据。

彼时，中国显示产业“少屏”的问题日渐凸
显，占电视机工业成本 80%的液晶显示屏和背
光模组均需要进口。一场显示产业变革风暴
开始在国内酝酿，京东方、华星光电等中国面
板企业异军突起。从引进国外技术到自研技
术不断精进，未来，随着韩国 TFT-LCD 产能
的逐步退出， （下转第四版）

全力突破产业上游“芯”“屏”环节的缺失——

青岛新型显示：“向上”打开新“视”界
□青岛日报/观海新闻记者 杨 光


